

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora : 03:27

PAG - 1 -

Jueves 08 de Septiembre de 2005

Costa Rica



Entrevista.
Enrique Bolaños
Presidente de Nicaragua
Por Hazel Feigenblatt

Enrique Bolaños: 'No creo que necesitemos una acción militar'

El presidente nicaragüense, Enrique Bolaños, hizo un fuerte llamado a evitar el derramamiento de sangre y un golpe de Estado, aunque dijo estar seguro de que la comunidad internacional no va a permitir que ello pase. No obstante, reconoció que quien manda en el país actualmente es Daniel Ortega.

Edad: 77 años

Estado civil: Casado

Profesión: Ingeniero industrial

Nacionalidad: Nicaragüense

Nicaragua pasó del consenso para encerrar a un político corrupto a hablar de golpes de Estado.

¿Qué pasó?

Para poder salir de la cárcel Alemán ha hecho un arreglo con Ortega. Le dio (a través de sus diputados) enorme cantidad de poder a Ortega para que lo saque y eso es lo que tiene ahora postrado al país. Maneja el sistema judicial, el (Consejo) Electoral y hasta casi la Contraloría. Ahora Ortega tiene el poder de mando de verdad en el país.

¿Usted diría que Ortega es tan corrupto como Alemán?

Eso no es para los nicaragüenses ninguna duda. Todos los comandantes fueron acusados de eso, pero la realidad es una cosa. No se trata de estar echando a la cárcel lo pasado. Lo importante es que no vuelva a suceder.



PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora : 03:27

PAG - 2 -

¿Qué gana Ortega con que Alemán salga de la cárcel?

Yo creo que Ortega quiere que salga, pero todavía no. Creo que quiere que salga a comienzos del año 2006 porque Alemán, el día que salga, ese mismo día es el candidato oficial del PLC y su imagen es tan negativa que a Ortega le va a resultar más fácil derrotarlo. Él necesita un mal candidato.

¿Tiene Ortega asegurado su mando en los otros poderes del Estado, independientemente de quién gane las elecciones?

Es que ganar las elecciones no es estar en la Presidencia. A la Presidencia le quitaron las atribuciones que tenía. Ortega sabe que si gana las elecciones, gana, y si pierde las elecciones, gana, porque en ambos casos tiene la llave y control en la Asamblea Nacional. Han puesto todos los votos (nombramientos de las instituciones) con mayoría calificada de dos tercios y se va a necesitar cualquier número de votos que tenga Ortega, que generalmente es 30% para poder gobernar el país.

¿Pueden movimientos como los de Herty Lewites y Eduardo Montealegre modificar esa estructura de poder?

Como el que maneja el sistema electoral es el sandinismo perfectamente puede ponerse de acuerdo con Alemán y eliminar a todo el que puede ser un buen candidato. Con facilidad, bajo cualquier excusa.

¿Puede usted dialogar con líderes que considera corruptos?

Dialogar sí puedo. Llegar a acuerdos puedo. Pero basados en una premisa: las reformas constitucionales que ellos pretenden que valen (.) rompen el equilibrio de los poderes. Si no existe equilibrio de los poderes y hay un poder hegemónico sobre los demás, ese poder es dictadura y no hay democracia. No podemos sentarnos a dialogar si ellos siguen manteniendo la posición de que lo hecho, hecho está. Puede haber diálogo para discutir y llegar a un acuerdo de cómo deshacerlas de la legislación.

¿Existe realmente posibilidad de diálogo? Ellos sostienen que usted debe aceptar las reformas por las buenas o por las malas.

Entonces yo me siento que no tengo nada que dialogar. Yo no puedo dialogar manteniendo un principio de ruptura de la democracia. Entonces yo sería cómplice de que se instaure aquí una dictadura, que yo desde ahora la acepte como legítima eso. Yo puedo dialogar cómo no se monta esa dictadura.

Si ellos logran destituirlo, ¿qué salidas tiene usted? ¿Declarar estado de emergencia?

No veo necesidad de estado de emergencia. Pueda que se necesite, pero no creo. Veo difícil que ellos hagan esa medida (destitución).

¿Por qué no cree? Ellos parecen muy decididos.



PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora : 03:27

PAG - 3 -

Porque es muy caro para ellos, yo creo que no van a llegar a hacerlo. Creo que lo que hay es amenazas, quieren doblegarme la voluntad y que ante el peligro negocie y acepte las reformas. No las acepto. No las voy a aceptar nunca. Me pueden mandar a la cárcel, me pueden hacer lo que quieran, y no las acepto.

Si lo mandan a la cárcel.

Voy a la cárcel, pero no las acepto.

.ellos las impondrían de todas formas.

Es muy difícil que manden al Presidente a la cárcel. Está toda la OEA en contra de esto.

¿Y el Ejército?

No creo que necesitemos al Ejército. Nosotros hemos venido luchando y actuando públicamente con la ley, haciendo todas las movidas legales y buscando el apoyo de los organismos internacionales, de los países andinos y de las instituciones centroamericanas.

Pero usted la pasada llamó a evitar el derramamiento de sangre, temía que se llegara a la violencia. ¿Siente diferente ahora?

No, dejame explicarte (...)Mi edad, mi experiencia, mi lectura de la historia, mi conocimiento me enseña que cada vez que ha existido una dictadura en Nicaragua se ha derramado sangre para salir de ella. Cuando yo estoy escribiendo el discurso, estoy volcando lo que conozco, lo que mi mente conoce si se monta una dictadura, que es lo que se está queriendo consolidar. Lo que va a haber es derramamiento de sangre en el futuro para poder salir de ella, porque esa ha sido la historia de Nicaragua.

Si a usted lo van a destituir o meter a la cárcel, ¿usaría todos sus recursos, incluyendo el Ejército para evitarlo?

Es que esas son preguntas muy hipotéticas.

¿Hasta dónde está dispuesto a llegar?

Tienen que pasar cosas para que yo decida. En el árbol de decisiones hay ramas que llevan a eso, pero no he escogido ninguna.

¿Su lectura de la situación es que la oposición quiere presionarlo, pero no planea realmente destituirlo?

Yo creo que eso es lo que va a suceder. Ellos están presionándome para que yo ceda, que reconozca y les de esa legitimidad que ellos quieren para la formación de esa dictadura, y eso en mi conciencia es muy difícil.

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora : 03:27

PAG - 4 -

Su estrategia ha sido acudir a las instituciones internacionales, aunque no cree que realmente vaya a haber una destitución. ¿No teme que quizá más adelante cuando sí pueda ocurrir, los órganos internacionales lo duden?

Es que ellos están evitando que suceda. Lo que están haciendo es evitando que suceda. No es que desaforen al Presidente, que lo boten, que lo metan a la cárcel y después venir ellos a sacarlo y revertir (la situación). La gracia es que no se dé eso. Tengo tanta fe en la fuerza internacional que por eso es que te digo no lo van a permitir. Por eso es que tengo fe de que no se va a dar.

¿Alemán va a salir de la cárcel tarde o temprano?

Eso quiere Ortega, tiene dificultades en poderlo sacar, no ha podido y él es quien tiene que decirnos, con sus magistrados sandinistas (quienes están evitando participar de la decisión, con lo cual la dejan en manos de los arnoldistas). Mientras se mantengan así, no sale.

¿Entonces Alemán no saldrá en cosa de semanas o meses?

Semanas, meses y años. Que se decidan los magistrados sandinistas, pero no quieren decir porque ellos serían los señalados por sacarlo.